
              Association Normandie-Sicile 

   Réunion du bureau du jeudi 16 juin 2022 à 17h45  

               Salle du Pavillon à Ouistreham 

 

 

Etaient présents : MM. BELLOMO Salvatore, LEQUEN Jacky, CHARRON Jean-Claude, DERENNE Raymond 

      Mmes  GRIVAUD Edith, DERENNE Lydie 

      M. JOUEN Daniel et Mme SCHEEPMANS Jocelyne  

Absent excusé : M. BRICHART Junior 

 

Point sur les dossiers en cours : 

1. Revue du bulletin d’adhésion de l’association : 

Ajout des adresses internet et Facebook 

   

2. Voyage du Conseil d’administration à Coutances le 22 juin 2022. 

Jacky LEQUEN rappelle le déroulement prévu de la journée et précise quelques points d’organisation : 

- voyage en covoiturage (le devis établi pour un voyage en bus est beaucoup trop élevé : plus de 1 000 €).  

- Départ à 9h du parking d’Ouistreham. 13 ou 14 personnes seront du voyage, nécessitant 4 voitures. 

Mme Noël nous rejoindra sur place. 

- Restaurant à Mesnilbus : l’auberge des bonnes gens - prise en charge par chacun du repas : 14 € (entrée 

+ plat + dessert) + boissons  

- Prise en charge par l’association des entrées au musée de Pirou (entrée 5 € / personne + guide 80 €). Il 

est demandé que les accompagnants (qui ne sont pas membres du conseil) soient adhérents de 

l’association. 

M. le Président précise que nous serons accompagnés pour la visite du musée de Hauteville par le maire de 

Hauteville-la-Guichard et quelques adhérents du comité de jumelage Coutances-Troïna dont Mme Noël est 

la Présidente, ainsi que par un journaliste d’Ouest-France et 2 cinéastes, Fabrice TEMPO et Laurent PANNIER, 

intéressés par la réalisation du film sur la conquête de la Sicile par les Normands (ils ont trouvé un 

financement auprès de France 3 et pourraient débuter le tournage du repérage dès 08/2022 en Sicile). 

Pour la réception à la mairie de Coutances, nous serons reçus par le maire M. BOURDIN. Un journaliste de la 

Manche Libre sera également présent. 

Concernant la visite de la cathédrale de Coutances, seule la partie basse est accessible. M. Daniel JOUEN 

accepte de nous servir de guide. 

M. le Président précise également qu’un dossier est à préparer pour la Presse afin de faire connaître les 

objectifs de notre association : sortir les Hauteville de l’ignorance, et les moyens envisagés : livret, 

expositions, conférences et circuit touristique Sicile-Normandie. 

Enfin, M. le Président informe que notre association a été agréée comme super-ambassadeur par 

Normandie Attractivité, émanation de la Région Normandie dont l’objectif est de valoriser la Normandie (à 

travers l’histoire de Roger II pour notre association).   

 

3.  Exposition aux journées du patrimoine des 17 et 18 septembre 2022 

Jacky informe que la chorale d’Ouistreham nous a prêté gracieusement l’exposition en 19 tableaux intitulée 

« les Normands en Sicile », montée en 2015. Elle est en très bon état et bien conçue, elle pourrait servir de 

support pour les journées du patrimoine.  

Reste à trouver le lieu le plus adéquat entre Hauteville-la Guichard, Pirou et Coutances. Pirou a d’ores et déjà 

fait savoir qu’ils préféreraient une exposition pendant au moins 3 semaines.  



Après discussion, il est convenu que Coutances pourrait être le meilleur lieu pour les journées du patrimoine 

(plus de fréquentation) et que l’exposition pourrait être installée pour 3 semaines sur chacun des 2 autres 

sites pendant l’été. Une demande auprès des maires des différents sites va être faite (journée du 22/06). 

 

4. Planification de la Conférence Normandie-Sicile à Ouistreham, Coutances, Cherbourg   

Conférence à Ouistreham 

Jacky et Salvatore ont rendez-vous avec le maire d’Ouistreham, Romain BAIL, mardi prochain 21 juin à 11H 

pour évoquer 2 sujets : 

- La conférence (projection d’un film suivi d’un débat) qui pourrait avoir lieu à La Grange aux dîmes ou au 

cinéma le Cabieu quand il sera rouvert. Salvatore va appeler le Président du Cabieu. Voir aussi la 

disponibilité de l’exposition qui pourrait accompagner l’événement.  

- La création éventuelle d’un comité de jumelage entre OUISTREHAM et les villages siciliens qui ont été le 

théâtre du Débarquement en Sicile en juillet 1943 : GELA ou LICATA. 

Conférence à Coutances 

La même conférence pourrait avoir lieu à Coutances. La question sera posée au maire le 22 juin prochain. 

Conférence à Cherbourg 

M. le Président informe qu’il a reçu une demande de l’association Transalpina qui organise le festival du 

cinéma italien à Cherbourg  du 5 au 18 octobre 2022 pour une intervention de notre association. On pourrait 

leur proposer notre package film + expo + débat. M. le Président se charge de les appeler pour définir leurs 

souhaits.   

 

5. Rédaction du livret  

La rédaction avance bien et doit faire l’objet d’une relecture collective. Une réunion spécifique est 

programmée pour le vendredi 24 juin de 14h30 à 17h30. 

Jean-Claude CHARRON attire l’attention sur le calendrier à respecter si on veut que le livret soit prêt pour 

septembre (présentation aux journées du patrimoine). 

 

6. Evolution du site Internet  

M. le Président a défini les modifications qu’il souhaite et les présentera à une prochaine réunion.  

Prochaine réunion le jeudi 21 juillet de 17h à 19h30. 

Diffusion de ce compte-rendu aux membres du conseil d’administration de Normandie-Sicile. 

 

La secrétaire 

 

Lydie DERENNE 


